

Procès verbal de l'assemblée générale de l'AEEDSIRO tenue le mercredi
3 octobre 1984 à 12:30 au local Z-240 de l'immeuble principal de
l'Université de Montréal.

Présences:

Martin Desrochers	Roxane Lacouture	François Gagnon
Gilles Hurteau	Louis-Philippe Demers	Michel Décary
Daniel Ouimet	Christian Roy	Claude Lacoursière
André Foisy	Sylvain Pothier	Diane Goupil
Michel Burgess	Marc Dupond	Mohammed Erradi
Yvan Dumas	Thérèse Falcon	Pierre Chartray
Denis Latour	Luc Manseau	Denis Fortin
Claude Crépeau	André Jacques	Jean-Yves Potvin
Pierre Lestale	Daniel McInnis	Marie-Cristine Nicolle
Serge Lemieux	Brigitte Rioux	Marie-Claude Roy
Nathalie Rico	Pierre Mercier	Elaine Mc Murray (Bac)

1) Nomination d'un président et d'un secrétaire d'assemblée

- Pierre Mercier est proposé comme président d'assemblée par l'exécutif. Ce choix est ratifié à l'unanimité par l'assemblée.
- Denis Fortin est proposé comme secrétaire par l'exécutif. Ce choix est aussi accepté à l'unanimité.

2) Adoption de l'ordre du jour.

- L'ordre du jour suivant est proposé par l'exécutif:

ORDRE DU JOUR

- 1) Ouverture de l'assemblée
- 2) Nomination d'un président et d'un secrétaire
- 3) Adoption de l'ordre du jour
- 4) Adoption du procès-verbal de l'assemblée précédente
- 5) FAECUM
- 6) Projet de fusion avec l'AEIROUM
- 7) Rapport du président d'élections & élections
- 8) Modifications au règlement pédagogique
- 9) Présentation des états financiers
- 10) Varia
- 11) Clôture

- L'ordre du jour est adopté tel quel à l'unanimité.

3) FAECUM

- Ce point d'information est présenté par Elaine Mc Murray, étudiante au Bac (IRO).

Elle vient nous décrire un peu ce que fait la FAECUM ces temps-ci, les services que nous offre la FAECUM, les raisons qui font que nous devrions tous nous sentir touchés par la FAECUM, etc.

Elle précise par exemple:

- Que la FAECUM est facile à rejoindre, surtout à travers une petite association comme la nôtre.
- Que la FAECUM est une organisation assez importante: gros budget, etc.
- Que la FAECUM offre un tas de services: Clan Destin, organisation de la Rentrée, organisation du carnaval, diffusion du Continuum et du Biquet, etc.
- Que les points importants pour la FAECUM seront cette année:
 - * Financement des universités, * Opérationnalisation la participation des étudiants aux assemblées départementales,
 - * Renouvellement de la pédagogie (évaluation de l'enseignement)
 - * Accentuation des moyens d'information (Continuum, etc),
 - * Restructuration des SAE.
- Que la FAECUM est membre du RAEU.
- Que tout le monde devrait être intéressé à ce qui se passe à la FAECUM...

4) Projet de fusion AEEESDIRO (==) AEIROUM

- Ce point est présenté par Martin Desrochers. Les négociations avaient été amorcées à l'époque par Anne-Marie Dick. Martin a en main les notes qu'Anne-Marie avait prises à l'époque, lors de rencontres avec l'AEIROUM.

Avantages:

- Organisation commune de partys (les partys de l'AEEESDIRO semblent avoir une longue histoire de manque de participation).
- Création d'un front commun des étudiants avant de se rendre aux Assemblées Départementales.
- Faciliterait la création d'une "vie départementale".

Ailleurs (dans les autres départements), il n'y a pas d'association pour les gradués en général. A part nous, seul le département de démographie a une association membre de la FAECUM. Relations Industrielles ont, semble-t-il une association d'étudiants aux études supérieures, mais celle-ci n'a même pas d'exécutif!

Dans certains autres départements (e.g. Bio), les gradués forment une "commission" au sein de l'association des étudiants du département. C'est, en gros, ce genre de solution qui serait proposé pour la fusion.

Idées en vrac sur la fusion:

- On pourrait mettre 3 postes pour les gradués au sein du C.R. de l'AEIROUM (il y a déjà 3 représentants par niveau).
- Au sein de l'exécutif, on pourrait avoir un poste de vice-président interne (Bacc) réservé aux étudiants du Bacc et un poste de vice-président interne (Etudes Supérieures) réservé aux étudiants de Maîtrise et de Doctorat. Tous les autres postes de l'exécutif seraient également ouverts à tous (gradués et sous-gradués).
- L'allocation de bureaux, de démonstrations, etc, seraient sous le contrôle de la "commission des gradués" (3 représentants de niveau + vice-président interne).
- Les partys seraient en commun.
- Michel Décary fait remarquer que le fait que les étudiants du Bacc seraient majoritaires au sein (a) de l'association, (b) du C.R., et (c) de l'exécutif pourrait peut-être poser un problème.
- Pierre Mercier rappelle que bien que l'on ait six candidats pour quatre postes à cette élection-ci, l'AEESDIRO a souvent eu des difficultés à combler les postes de l'exécutif et que le fait de se joindre à l'AEIROUM assurerait la survie de l'association.
- Diane Goupil intervient pour dire qu'il semble que les raisons avancées pour justifier la fusion sont des raisons plutôt "paresseuses" (les gens trop paresseux pour s'impliquer dans l'AEESDIRO, etc). Le gros problème est que nos intérêts (Bacc VS Gradués) sont souvent en conflit et qu'il n'est pas assuré qu'un petit nombre de représentants gradués au sein de l'AEIROUM réussiraient à faire entendre leur voix pour faire valoir nos droits. De plus, elle avait toujours trouvé que c'était une bonne idée d'avoir une association de gradués et elle ne voit pas pourquoi on saborderait la nôtre.
- Pierre Mercier fait remarquer que les vrais adversaires sont les professeurs et que le fait de fusionner les deux associations nous donnerait beaucoup plus de poids aux assemblées départementales en nous assurant que Bacc et Gradués ne tireront pas la couverture dans des directions différentes. De plus, l'an dernier, l'AEESDIRO (lors de l'organisation de la conférence de presse, etc) aurait voulu impliquer l'AEIROUM, mais comme on n'avait pas de voix "à l'intérieur", il nous a été impossible de mobiliser les étudiants du Bacc.
- Roxanne Lacouture indique que l'on pourrait toujours s'entendre avant si on a vraiment des intérêts communs.
- Suite à une question de Michel Burgess, Martin Desrochers donne son impression sur l'idée que les gens du Bacc ont de la fusion. Il dit qu'ils sont d'accord en principe... En fait, il faudrait en arriver à un équilibre dans les forces. Si l'AEIROUM veut tirer la couverture trop fort de son côté, on n'a qu'à lâcher la couverture! De toute façon, toute fusion serait proposée en assemblée générale. (Il semblerait aussi que l'AEIROUM soit gourmande en fait de cotisations.)
- Michel Burgess fait remarquer qu'en Relations Industrielles l'association des gens de Maîtrise/Doctorat n'a pas d'exécutif, mais que d'un autre côté, ils sont peu. En Info/R.O nous sommes (+/-) 150.
- Pour finir, Elaine Mc Murray expose brièvement son point de vue de sur tout ça en tant qu'étudiante au Bacc. Elle dit qu'on ne serait peut-être pas noyés au sein de gens du Bacc et que lors de discussions avec des gens de l'AEIROUM, elle avait même rencontré la peur inverse!

7) Rapport du président d'élections & élections.

- Rapport du président d'élections: il y a six candidats pour quatre postes:

Président: 1 candidat

- Gilles Hurteau, secondé par Denis Fortin.
(élu par acclamation)

Vice-président exécutif: 2 candidats

- André Foisy, secondé par Gilles Hurteau.
- Michel Burgess, secondé par Martin Desrochers.
(il y aura vote)

Vice-président adjoint: 1 candidate

- Roxane Lacouture, secondée par Diane Goupil.
(élue par acclamation)

Secrétaire-trésorier: 2 candidats

- Denis Fortin, secondé par André Foisy.
- Martin Desrochers, secondé par Serge Lemieux.
(Martin Desrochers se désiste, Denis Fortin est élu par acclamation)

- Il y a discours des deux candidats au poste de vice-président exécutif puis vote secret. Résultat:

ANDRE FOISY:	29
MICHEL BURGESS:	2
ABSTENTION\$:	1

André Foisy est donc élu vice-président exécutif.

8) Modification aux règlements pédagogiques

- Martin Desrochers présente ce point d'information.
- Le doyen de la FES a fait des consultations l'an dernier avec les étudiants, les profs, etc pour déterminer quels changements aux règlements pédagogiques seraient requis.
- Problèmes relevés:
 - Trop difficile de déposer son mémoire/sa thèse dans une langue autre que le français (e.g. l'anglais), ce qui empêche plein d'étudiants anglophones de venir faire leurs études ici.
 - Maîtrise: en général, ça dure trop longtemps. Ça devrait prendre 1 - 1.5 ans en théorie.
 - Les coûts par session pour un étudiant "en rédaction" étaient de \$25 alors qu'ailleurs ils étaient de \$60, d'où augmentation.
 - Aussi, ailleurs il y a peu (ou pas) d'étudiants "en rédaction". On a la "résidence de recherche", ce qui permet de recevoir plus de \$\$\$ du MEQ. L'U.de M. instaure donc une "résidence de recherche" à \$185 (avec bourse automatique pour les étudiants déjà inscrits). En fait, l'université promet qu'on aura "quelque chose" pour notre peine (\$185):

probablement un peu plus d'enca- drement de la part des directeurs de recherche (certains étudiants ne voient jamais leur directeur de recherche).

- Va falloir être vigilants pour s'assurer que l'encadrement promis est bien fourni, et que ces changements ne nous affectent pas négativement!

9) Présentation des états financiers

- Plusieurs copies du bilan de l'association pour l'an dernier sont circulées dans la salle. Personne ne s'objecte à l'adoption à l'unanimité de ce bilan. (Note: total de l'actif au 31/08/84: 1081,90\$)

10) Varia

- Martin Desrochers présente quelques points d'intérêt:
 - Bourses FCAC: se présenter au secrétariat au plus tôt pour avoir un formulaire.
 - Bourses de Rhodes: Pierre Mercier a des détails.
 - Démonstrations pour H-85: Formulaire disponible la semaine prochaine au secrétariat.
 - Inscription pour H-85: SVP remettre le formulaire d'inscription bidon pour aider à la fabrication des horaires.
 - SVP si vous avez des clefs dont vous ne vous servez plus, les remettre à Suzanne Rodrigue. D'autres étudiants attendent après.

11) Clôture

Denis Fortin
le 5 octobre 1984.